

Fecha: 18-01-2026

Medio: El Ovallino

Supl.: El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: Árboles en mal estado y riesgo eléctrico: vecinos alertan falta de mantención preventiva

Pág. : 2

Cm2: 635,5

VPE: \$ 728.938

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

1.500

4.500

 No Definida

CAÍDA DE ÁRBOL EN PEDRO MONTT REACTIVÓ LA ALERTA VECINAL

Árboles en mal estado y riesgo eléctrico: vecinos alertan falta de mantención preventiva

MARTHA HECHERDORSF
Ovalle

La caída de árboles y ramas en zonas urbanas de Ovalle dejó de ser un hecho aislado para transformarse en una preocupación transversal entre vecinos y dirigentes sociales. Durante las últimas semanas, uno de los casos más comentados se registró en calle Pedro Montt, donde la copa de un árbol se desprendió producto del peso del follaje. El hecho obligó a interrumpir el tránsito y generó daños en cables, aumentando el temor de los residentes. Aunque no se registraron personas lesionadas, vecinos del sector coinciden en que la situación pudo haber tenido consecuencias mayores. Esta situación reactivó el debate por el estado del arbolado urbano, los riesgos asociados al tendido eléctrico y la falta de una mantención preventiva que evite emergencias.

MANTENCIÓN PENDIENTE DEL ARBOLADO URBANO

Desde la junta de vecinos del centro, la percepción es clara: el problema se arrastra desde hace años. "No es algo puntual. Hay muchos árboles que no han recibido mantención adecuada por largo tiempo", señalaron, indicando que se han realizado avisos y gestiones ante el municipio sin obtener respuestas formales. "Esto no es de ahora. Hace tres o cuatro años que no se hace una mantención como corresponde", comentó la directiva. A ello se suma la imposibilidad de intervenir por cuenta propia, ya que las podas no autorizadas están prohibidas y pueden incluso agravar el riesgo estructural de los árboles. "Los vecinos saben que no pueden cortar los árboles, aunque ven que las ramas están por caer. Eso genera mucha impotencia", explicó.

PROBLEMÁTICA PRESENTE EN TODA LA CIUDAD

La inquietud se replica a nivel comunal. La vicepresidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Ovalle, Wilma Rojas, sostiene que la problemática "se repite en prácticamente todas las poblaciones". Podas incompletas, copas abiertas y árboles grandes que crujen con el viento alimentan el temor, especialmente ante la llegada del invierno. "Existe temor real en los vecinos, sobre todo pensando en el invierno. Se envían cartas, se avisa, pero muchas veces no hay una respuesta concreta y eso genera cansancio", afirmó, apuntando



La copa de un árbol se desprendió en calle Pedro Montt, generando daños en cables y reactivando la alerta vecinal por falta de mantención preventiva.

Caídas recientes, árboles añosos y su cercanía al tendido eléctrico mantienen en alerta a vecinos de distintos sectores de la comuna. Dirigentes sociales, un concejal, el municipio y la empresa eléctrica coinciden en la necesidad de mayor prevención, coordinación e información para evitar emergencias.

a la necesidad de mayor planificación y fiscalización en terreno."

RIESGO EVIDENTE PARA LAS PERSONAS Y EL TRÁNSITO"

El concejal Víctor Venegas explicó que el incidente ocurrido en calle Pedro Montt visibiliza el riesgo que podría generar la caída de un árbol. "La caída de la copa de un árbol constituye un riesgo evidente para las personas y el tránsito", señaló, agregando que uno de los principales nudos del problema está en la coordinación de competencias. Según explicó, el municipio puede realizar podas en la vía pública, pero cuando el follaje supera el tendido eléctrico, la intervención técnica corresponde a la empresa distribuidora. Por ello, solicitó reforzar una coordinación directa que permita evitar el crecimiento desproporcionado de árboles cercanos a cables y transparentar una programación preventiva de mantenciones.

SOLICITUD DE PODA DIRECTAMENTE A LA EMPRESA

En tanto, la empresa CGE entregó precisiones relevantes para la comunitad. La normativa eléctrica establece que no se deben plantar árboles bajo las líneas y que los propietarios, ya sea en predios privados o en bienes nacionales de uso público, son responsables de mantener la vegetación para evitar el contacto con el tendido. Cuando árboles ubicados en espacios públicos ya tocan las líneas de distribución, los vecinos pueden realizar una solicitud de poda directamente a la empresa, a través de su sitio web u oficinas comerciales. Además, CGE indicó que mantiene coordinación con los municipios para inspeccionar puntos críticos y ejecutar trabajos de despeje cuando corresponda.

Para los dirigentes vecinales, más allá de las competencias institucionales, el desafío está en avanzar hacia una gestión preventiva y no reactiva. "La

"EXISTE TEMOR REAL EN LOS VECINOS, SOBRE TODO PENSANDO EN EL INVIERNO. SE ENVÍAN CARTAS, SE AVISA, PERO MUCHAS VECES NO HAY UNA RESPUESTA CONCRETA Y ESO GENERA CANSANCIO".

WILMA ROJAS

VICEPRESIDENTA DE LA UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS DE OVALLE

sensación es que se actúa cuando ya ocurrió algo", señalan desde la unión comunal, subrayando la importancia de contar con información clara y accesible para que la comunidad sepa a quién acudir y cómo denunciar oportunamente árboles que representan un riesgo.

Con la llegada de los meses de invierno, vecinos y dirigentes advierten que el estado del arbolado urbano deja de ser solo un tema de mantención y se transforma en un asunto de seguridad pública. La experiencia reciente demuestra que la preventión y la información clara pueden marcar la diferencia entre un riesgo controlado y una emergencia mayor.